

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Schulen im Kreis Borken sammeln rund 16.800 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Canisiusschule Ahaus macht das Rennen

Kreis Borken, 2. Juni 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt neun Schulen im Kreis Borken beteiligten sich an diesem Projekt, das zum ersten Mal im Kreis Borken stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 4.675 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Canisiusschule in Ahaus das Rennen und damit einen spannenden Workshop im LWL-Museum für Naturkunde in Münster gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Landrat Dr. Kai Zwicker** gemeinsam mit der Heinz Trox Stiftung das erste E-Waste Race im Kreis Borken – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war die Entsorgungsgesellschaft Westmünsterland mbH (EGW). Es wurden unglaubliche 16.729 Teile Elektroschrott gesammelt, was einem Gewicht von rund **13,6 Tonnen** entspricht.

Silke Sommers, stellvertretende Landrätin des Kreises Borken: „Ich bin begeistert vom Engagement der beteiligten Schülerinnen und Schüler, die sich bei der erstmals im Westmünsterland durchgeführten „E-Waste-Race“ in der Tat ein richtiges Rennen um die größte Menge geliefert haben. Ich gratuliere natürlich der siegreichen Canisiusschule in Ahaus ganz herzlich – ein tolles Sammelergebnis hat sie erzielt. Ich gratuliere aber ebenso herzlich den anderen teilnehmenden Schulen, denn auch sie haben mit großem Einsatz dazu beigetragen, die Abfallbilanz in unserem Kreis zu verbessern. Es würde mich sehr freuen, wenn sich der Recyclinggedanke auch auf diese Weise nachhaltig verfestigt.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Paul Schwarz, Vorstandsvorsitzender der Heinz Trox-Stiftung: „Wir von der Heinz Trox-Stiftung, freuen uns über die tolle Leistung aller am E-Waste Race beteiligten Schülerinnen und Schüler und das phänomenale Ergebnis, dass die Teilnehmenden zusammen erzielen konnten. Besondere Glückwünsche gehen dabei natürlich an die Gewinner des Wettbewerbs. Ihr habt wirklich großartiges geleistet. Das wichtigste aber ist, dass Ihr dabei Spaß hattet, vieles erleben durftet und eine Menge lernen konntet. Ich wünsche mir, dass Ihr euer neues Wissen weitergebt und auch in Zukunft daran denkt, wie viel ihr gemeinsam schaffen könnt. Wir bedanken uns bei allen Schülerinnen und Schülern für dieses außerordentliche Engagement.“

Peter Kleyboldt, Geschäftsführer der Entsorgungsgesellschaft Westmünsterland: „Wir gratulieren der Canisiusschule in Ahaus und freuen uns als kommunales Entsorgungsunternehmen über den beachtlichen Erfolg der Aktion „E-Waste Race“ an den Schulen im Kreis Borken. Mit diesem Bildungsprojekt wurde deutlich, wie wichtig die Themen Recycling und Nachhaltigkeit auch bei jungen Menschen sind. In der heutigen Zeit führt kein Weg an einer möglichst störstofffreien Erfassung von werthaltigen Abfällen vorbei, da gerade in den Elektrogeräten viele wertvolle Rohstoffe stecken, die dem Wirtschaftskreislauf wieder zugeführt werden können.“

Dirk Rietmann, projektverantwortlicher Lehrer: „Die Klasse 5c hatte sich schon vor dem E-Waste Race intensiv mit der Frage der Mülltrennung und Müllvermeidung in der Schule beschäftigt, mit der Anmeldung beim E-Waste Race waren sie dann alle richtig Feuer und Flamme für diese tolle und vor allem konkrete Sammelaktion. Die SchülerInnen haben mit so viel Ausdauer, Motivation und Engagement Elektroschrott in der Nachbarschaft gesammelt, Familien, Freunde und Bekannte auf die Sammelaktion hingewiesen und dort weiter gesammelt, Plakate gestaltet, ein Tagebuch geführt, auf ihren social media - Kanälen Werbung gemacht, ein tolles Video gedreht. Und wäre die Sammelaktion nicht am 25.5. zu Ende gewesen, dann hätten sie sicherlich noch weiter gesammelt. Es war toll mitzuerleben, wie die SchülerInnen als Klasse diese Aufgabe so engagiert bewältigt haben - eine super Sache für die Klasse und für die Umwelt.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Die Heinz Trox-Stiftung mit Sitz in Neukirchen-Vluyn wurde 1991 von Heinz Trox gegründet. Sie stellt der Devise des Stifters folgend, den Menschen und sein Wohlbefinden in den Mittelpunkt und fördert sowohl Bildungs- als auch wissenschaftliche Forschungsprojekte sowie karitative Initiativen an den deutschen Standorten der TROX GmbH. Wir unterstützen Projekte, die Hilfe zur Selbsthilfe fördern, die nachhaltig aufgestellt sind und die Dritte dazu ermutigen, Verantwortung zu übernehmen (www.heinz-trox-foundation.com).

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur

